
Hamburg den 08.04.2024 
 

Protokoll der Elternratssitzung vom 15.02.2024 um 20:00 Uhr im 
neuen Hamburger Klassenhaus der Schule Frohmestraße 

 
Schulleitung: Helen Eiken  
GBS-Leitung: Pierre Brockmann  
Vorstand Elternrat: Arne Bardella (Moderator)  
Weitere Anwesende Schulmitglieder/Eltern:  
Patrycja El Bergui, Ante Buchmann, Janine Hecht, Nina Weise, Deike Helmig (Protokoll)  
 
Agenda im Überblick:  
1. Bericht Schulleitung (Helen Eiken)  

2. Vorstellung KERMIT-Ergebnisse (Patrycja El Bergui – Didaktische Leitung)  

3. Bericht GBS (Pierre Brockmann)  

4. Bericht Kreiselternrat (Ante Buchmann)  

5. Sonstiges  
 

1. Bericht Schulleitung  
Begrüßung durch Frau Eiken und kurzer Rückblick auf den Jahresbeginn und Fasching sowie Ausblick 
auf absehbare Veränderungen.  
 
1.1 Fasching / Verkürzte Schultage  
Die Kinder, LehrerInnen und ErzieherInnen hatten einen super Faschingstag mit viel Spaß in den 
Klassen und dem Fest in der Turnhalle.  
Auf Rückfrage aus der Elternschaft erläutern Frau Eiken und Herr Brockmann, dass die Essensausgabe 
in Jahrgang 2 zu anderen Zeiten erfolgt ist als ursprünglich angekündigt, sodass nicht alle Kinder, die 
zum Essen angemeldet waren, dies auch erhalten haben.  
Aus der Elternschaft wird die Frage aufgeworfen, ob die Information und Abfrage zur Abholzeit am 
Faschingstag ggf. zu früh erfolgt ist, da es in einigen Klassen zu zahlreichen Rückfragen aus der 
Elternschaft bei den Elternvertretern kam.  
Frau Eiken erinnert an die verkürzten Schultage bis 11:30 Uhr laut Beschluss der Schulkonferenz:  
- Letzter Tag vor den Weihnachtsferien  

- Fasching  

- Letzter Tag vor den Sommerferien  
 
Frau Eiken wird anregen, die Information zu den kurzen Schultagen in der allgemeinen 
Terminplanung aufnehmen zu lassen.  
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1.2 Baumaßnahmen  
Frau Eiken berichtet, dass die Baumaßnahmen nach einer längeren Baupause aufgrund der 
Witterung jetzt wieder gut voranschreiten. Aktuell werden die Wege rund um den neuen 
Spielbereich fertiggestellt sowie der Boden der Außenhalle.  
Die Freigabe des neuen Spielbereichs und der Abbau der Bauzäune erfolgt entweder noch vor oder 
nach den Märzferien.  
Die Verwaltung wird vsl. noch vor den Sommerferien zurück ins Haupthaus ziehen.  
Aus der Elternschaft wird gefragt, ob es bereits Neuigkeiten zu den geplanten Garderoben und 
Lernlandschaften im neuen Klassenhaus gibt. Dies ist bisher jedoch nicht der Fall.  
 
1.3 Anmeldungen für das Schuljahr 2024/25  
Die Frohmeschule kann wieder gute Anmeldezahlen für die Vorschule und 1. Klassen im kommenden 
Schuljahr verzeichnen. Die Schulleitung konnte im Rahmen der Anmeldung alle Kinder persönlich 
kennenlernen.  
Wie viele Klassen die Schule einrichten darf/soll steht derzeit noch nicht fest. Die Schulplatzzusagen 
werden im April verschickt.  
 

2. Vorstellung KERMIT-Ergebnisse  
Frau El Bergui (didaktische Leitung) stellt die letzten KERMIT-Ergebnisse der Frohmeschule aus den 
Jahrgängen 2, 3 und 5 vor. Zuerst erläutert sie, dass es sich dabei um einen standardisierten 
Schulleistungstest unter dem Motto „Kompetenzen ermitteln“ handelt, der in allen Hamburger 
Grund- und Stadtteilschulen und Gymnasien in den entsprechenden Jahrgängen durchgeführt wird. 
Die Auswertung der Tests, die sehr umfangreich sind und auch nach strengen Zeitvorgaben 
durchgeführt werden, erfolgt durch das IFBQ. Die Testergebnisse dienen primär der Unterrichts- und 
Schulentwicklung und werden nicht zur individuellen Leistungsbeurteilung herangezogen.  
Die Testergebnisse der Schule werden neben dem Hamburger Durchschnitt auch immer mit den 
Ergebnissen von 8 anderen Hamburger Schulen mit ähnlichen soziodemografischen 
Zusammensetzungen verglichen.  
Je nach Jahrgang sind unterschiedliche Elemente Bestandteil des Tests. Insbesondere werden 
folgende Bereiche überprüft und folgende Ergebnisse für die Frohmeschule sind hervorzuheben:  
● Leseverständnis:  
 
Die Leistungsentwicklung der Schüler:innen von Jg. 2 zu Jg. Ist sehr positiv.  
● Rechtschreibung  
 
In diesem Teil des Tests schneiden alle Hamburger Schulen nicht allzu positiv ab, so auch die 
Frohmeschule. Die Entwicklung von Jg. 3 zu Jg. 5 ist aber durchaus als positiv einzustufen.  
● Sprachgebrauch  
 
Dieser Test ist neu in Kermit 3 aufgenommen worden und erstmalig erfolgt. Die Ergebnisse der 
Frohmeschule liegen unter denen der Vergleichsschulen. Die Fachkonferenz Deutsch wird sich mit 
diesen Ergebnissen im Detail auseinandersetzen um Maßnahmen daraus abzuleiten.  
● Mathematik  
 
In Jg. 2 liegen Defizite im Vergleich zu den Vergleichsschulen vor. Die Leistungsentwicklung zu Jg. 3 ist 
als sehr positiv zu bewerten. Die Leistungsewerte in Jg. 5 sind besser als die der Vergleichsschulen.  
● Naturwissenschaften  
 
Dieser Bereich wird nur in KERMIT 5 getestet. Die Ergebnisse liegen minimal unter den 
Vergleichsschulen.  
● Englisch  
 



Dieser Bereich wird nur in KERMIT 5 getestet. Die Ergebnisse sind sehr positiv im Vergleich zu den 
Vergleichsschulen.  
 

3. Bericht GBS  
Herr Brockmann berichtet über aktuelle Themen und Veränderungen in der GBS.  
 
2.1 Märzferien  
Für die Märzferien sind in beiden Wochen ca. 50 Kinder angemeldet.  
Die Betreuung wird vsl. im neuen Klassenhaus und Haupthaus erfolgen.  
 
2.2 Übergangsmensa  
Durch die Essensausgabe in der Gymnastikhalle und die veränderten räumlichen Gegebenheit dort 
haben sich auch die Abläufe beim Essen leicht verändert. Die Kinder dürfen beispielsweise nicht 
einfach die Mensa verlassen, sobald sie fertig sind, damit die Tür im Winter nicht dauerhaft offen 
steht.  
Ziel ist es, die Räume noch gemütlicher zu gestalten.  
 
2.3 Personalsuche  
Seit Dezember 2023 hat die GBS bereits Verstärkung.  
Am 19.02. beginnt eine neue Honorarkraft, die ab Sommer ihre Ausbildung machen wird.  
Im Sommer startet eine weitere neue Erzieherin.  
 
2.4 Anmeldung Schuljahr 2024/25  
Auch für das kommende Schuljahr müssen die Eltern, deren Kinder in der GBS-Betreuung sind, neue 
Verträge ausfüllen. Dies betrifft sowohl die Eltern neuer Schüler:innen als auch die Eltern der Kinder, 
die in eine höhere Klasse wechseln, da die Vertragslaufzeit immer nur ein Jahr ist.  
In der Vergangenheit mussten Eltern immer zwei Vertragskopien ausfüllen. Dies soll nun auf eine 
Ausfertigung reduziert werden, die dann in der GBS verbleibt. Eine Kopie wird nicht automatisch, 
sondern nur im Einzelfall auf Anfrage ausgegeben. Es ist daher ratsam, sich Fotos des ausgefüllten 
Vertrags (und Einkommensnachweises) zu machen, da die Formulare jedes Jahr aufs Neue ausgefüllt 
werden müssen.An einer elektronischen Lösung des GBS-Teils wird nach Informationen von Herrn 
Brockmann gearbeitet. Der Zeithorizont für die Fertigstellung bleibt jedoch offen.  
Für neue Eltern soll laut jetzigem Planungsstand ein Infoabend am 23.04. im FZS stattfinden.  
 
2.5 Terminplanung  
● Es soll wieder ein Frühlingsfest stattfinden. Der Termin steht noch nicht fest.  

● Es soll wieder ein Sportfest stattfinden. Diesmal soll es jedoch kein Fußballtunier sein, sondern 
weniger kompetitiv. Termin und Details stehen bisher nicht fest.  
 
2.6 Kurse am Nachmittag  
Es gibt Rückfragen aus der Elternschaft, ob das Kursangebot perspektivisch wieder ausgeweitet wird 
(z.B. Tanzen). Herr Brockmann erläutert, dass es derzeit aufgrund des Raummangels nicht möglich 
sei, mehr Kurse anzubieten. Sobald wieder mehr Raum zur Verfügung steht, z.B. die Außenhalle, 
werden auch wieder weitere Kurse angeboten.  
 
2.7 Abrechnungsfirma  
Der Wechsel der Abrechnungsfirma von Lunchroom zu RW Soft ist erfolgreich abgeschlossen. 
  
2.8 Fundsachen  
Die Fundsachen wurden zu den LEGs sortiert im Haupthaus ausgelegt. Leider wurden sehr wenige 
Dinge mitgenommen von ihren Besitzern. Es wird überlegt, die Sachen, die am Ende des Schuljahres 
noch übrig sind, erneut zu sortieren und die gut erhaltenen zu waschen und zu spenden. In der 
Elternschaft besteht Bereitschaft, dabei zu unterstützen.  



 
2.9 Medien-/Handynutzung  
Die Kritik einiger Eltern aus einer vorherigen Sitzung wurde von Herrn Brockmann im Rahmen der 
Dienstbesprechung aufgenommen. Alle Erzieher:innen wurden sensibilisiert, welche Inhalte auch 
über das „sichere“ Schulnetz zugänglich sind und die Nutzung im Nachmittag weitestgehend 
eingeschränkt.  
 

3. Bericht Kreiselternrat (KER)  
Herr Ante Buchmann hat an der vergangenen Sitzung des Kreiselternrates teilgenommen und gibt ein 
kurzes Update.  
Er wird mit dem KER prüfen, ob die Protokolle auch auf der Website der Frohmeschule zur Verfügung 
gestellt werden dürfen. 


